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北秋田市教育委員会 

令和２年７月定例教育委員会会議録 

 

 

１．招集年月日   令和２年７月３０日（木） 

 

２．招 集 場 所   北秋田市役所第二庁舎 式場 

 

３．開会及び閉会   開会：午後１時３０分 閉会：午後３時４７分 

 

４．出 席 委 員   教育長：佐藤 昭洋  委 員：佐藤 正俊 

           委 員：佐藤 英樹  委 員：蒔苗  隆 

            委 員：藤本 基子 

 

５．欠 席 委 員   なし 

 

６．出 席 職 員   教育次長：小笠原  吉明 

総務課長：金田 浩樹   

学校教育課長：小林 秀雄  

生涯学習課長：長岐 孝生 

スポーツ振興課長：藤野 義則  

総務課総務係長（書記）：三澤 照美 

 

７．傍 聴 者   なし 

 

８．報 告 事 項  （１）教育長報告 

             ① 教育長動静 

           （２）各課長所管報告 

・総務課 

  ① ７月行事報告及び８月行事計画 

  ② あきたリフレッシュ学園 

  ③ 教育留学推進事業 

             ・学校教育課 

              ① ７月行事報告及び８月行事計画 

              ② 学校の状況 

             ・生涯学習課  

              ① ７月行事報告及び８月行事計画 

・スポーツ振興課 

  ① ７月行事報告及び８月行事計画  
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９．附 議 案 件  

（１）議案第34号 北秋田市教育委員会点検評価委員の委嘱について  

（２）議案第35号 令和元年度北秋田市教育委員会点検・評価報告書について  

  （３）報告第４号  専決処理の報告について(北秋田市教育委員会事務局職員の任免について） 

      

１０．そ の 他  

 

１１．会 議 録 

 

佐藤教育長 

 

 

 

藤本委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまから、７月の定例教育委員会を開会します。 

はじめに、署名委員の指名をさせていただきます。本日の署名委員は藤本委員にお

願いします。 

 

はい、承知しました。 

 

次に、次第２番「前回委員会会議録の承認」です。事前に事務局から配付されてい

る６月定例教育委員の会議録の内容について、訂正等がある方はいらっしゃいます

か。 

 

ありません。 

 

ないということですので、会議録については承認とさせていただいてもよろしいで

しょうか。 

 

はい。 

 

承認といたします。 

続いて、次第３番「諸報告」です。（１）私、教育長から動静について報告しま

す。 

 ６月２５日死亡叙位伝達式は、旧竜森小学校、鷹巣南小学校の校長であった田村昭

子先生の死亡叙位を、長男の方にお渡ししました。２９日高齢者叙勲伝達式は、中村

小、大阿仁小校長を歴任された伊藤四郎先生への伝達式でした。御本人が来られない

ため御家族にお渡ししました。７月２日、８日は北教育事務所長学校訪問で、２日は

鷹巣中央小、８日は大阿仁小と阿仁中に同行しました。４日県成年軟式野球大会は、

今年度６月２７日から県体の軟式野球が本市で行われる予定でしたが、中止になった

ため代替の大会として実施したものです。７日から合川小で「ふれあい展」が行われ

ています。合川地区の藤岡一成さんが御自分で作った登り窯で、自然釉薬を使った焼

締陶器を作っており、その陶器の展示会でした。合川公民館が主体となって企画し、

合川小の後は合川公民館でも展示しておりました。同日、市文化祭実行委員会の２回

目が行われました。今年度の文化祭は、それぞれの団体から御意見を伺った上で、 
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金田総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

実行委員会の意見として中止する方向で決まりました。ただし、文化会館で行われる

演示は楽屋等様々なことを考えた時に厳しいのですが、展示はできないかと考えて、

文化祭としてではなく、生涯学習課が主体となって（作品展示を）行うことを申し合

わせました。ちなみに、１１月３日の浜辺の歌音楽祭も中止としました。１０日臨時

議会があり、国の決定に伴う合川農村環境改善センターと合川駅前公民館の廃止に係

る条例、７月１６日の臨時教育委員会承認第４号で専決処理した一般会計補正予算

（第５号）を臨時議会にかけました。解体の予算が認められましたので、合川公民

館・合川駅前公民館は解体の方向で進んでいきます。国の廃止決定がされなかったの

で、予算的には合川公民館の事業費を一旦計上しましたが、最初の予定どおりに進む

ことができてよかったと思っています。また、新型コロナウイルス感染症対策の予算

も決定したところです。１２日大館北秋田中学校総合体育大会は、全国の剣道連盟の

流れで、剣道だけが７月になってからの大会となりました。鷹巣中が男女とも団体優

勝しています。１３日中央小・南小統合準備委員会があり、１６日の臨時教育委員会

で報告したとおりです。１５日合川公民館建設に係る住民説明会を行い、今後のスケ

ジュールを住民の方々に説明したところです。２２日あきたリフレッシュ学園１学期

終業式がありました。４月の途中から臨時休園したので今学期は短い期間でしたが、

それでも３２種類の体験活動をしており驚いているところです。この日は２名の中学

生が参加して行われましたが、園生１１名の内４名は学校復帰しています。ただ、ど

ちらにも行けない子どもが３名おりますので、今後の課題として取り組んでもらって

いるところです。昨日、ＡＬＴのカトリーナさんが帰国報告を市長にしています。今

年は１名の帰国になっています。 

 以上、私の動静ですが、何か質問や意見はございませんか。 

 なければ次に移ります。（２）各課所管事項の報告について、はじめに総務課から

お願いします。 

 

＜７月行事報告及び８月行事計画について報告＞ 

 資料のとおり。 

＜総務課報告概要＞ 

１．あきたリフレッシュ学園 

（１）利用状況 学園生１１名（中学生１０名、小学生１名）前月比増減なし。 

（２）活動内容 資料のとおり。             

２．教育留学推進事業 

（１）留 学 生 ４月１日から受け入れを休止。 

    

ただいまの報告について、質問や意見などはございませんか。 

リフレッシュ学園の終業式では、４月に鷹巣中に転校してきた生徒が、反省と２学

期の抱負を述べましたが、すばらしい内容でした。リフレッシュの体験活動で能代子

ども科学館に行って以降、自分の興味の湧いたところを勉強するために、学ぶ姿勢を

話してくれて、私は感動しました。佐藤正俊委員付け加えることはありませんか。 
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佐藤正俊委員 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

  

たった１人の子どものために私たち指導員が付いて行き、その間、その子はずっと

メモを取り、時間がないからと展示物の写真を撮って家に持ち帰っては記録している

ようです。将来は学者になりたいそうです。 

 

ほかにございませんか。 

なければ、次に学校教育課からお願いします。学校教育課の報告の中で、職員及び

児童・生徒に関する内容につきましては、プライバシーに配慮して内容を非公開とし 

てもよろしいでしょうか。 

  

はい。 

  

皆さんの同意を得られましたので、職員及び児童・生徒に関する内容につきまして

は非公開とします。 

それでは、学校教育課長から所管報告をお願いします。 

 

＜７月行事報告及び８月行事予定について報告＞ 

 資料のとおり。 

 夏休みは８月１～２３日。始まりが５日遅く、終わりが２日早まる。 

＜学校教育課報告概要＞ 

１．児童・生徒数 ７月１日現在 １,６７９名 前月比１名減。 

２．栄 光    資料のとおり。 

（１）大館北秋田中学校総合体育大会（剣道）   

３．クマ情報   資料のとおり。 

４．小・中学校の修学旅行について 

 ・８月２７～２８日鷹巣中央小・南小連合旅行団。その後、小学校、中学校とも

９月に入ってからになる。 

・新型コロナウイルスの関係で、中学校については５月から９月に延期している

が、行き先についても東京から東北に替えている。合川中は２泊の予定を１泊と

した。 

・小学校のほとんどの行き先であった函館は、新型コロナウイルス感染者がほと

んどなく５月以降出ていない。函館は２校、それ以外は北東北に変更しており、

鷹巣東小は県内となっている。 

・どの学校も行き先等検討した上で学年ＰＴＡを行い、保護者の同意を得て行き

先を決めている。 

  

ただいまの報告について、質問や意見はございませんか。 

 

報告の内容とは別ですが、今年度ＰＴＡの役員をやっていることもあって、自分の

昼休みに学校へ電話したら、先生が給食対応中で出られず、自分の勤務が終わる１７

時１５分以降でもよいか聞いたところ、「みんな１９時過ぎまでいるから大丈夫」と 
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藤本委員 

 

 

佐藤教育長 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

 

藤本委員 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

藤本委員  

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

の応対でした。先生は気を遣って何時でもいいとおっしゃってくださったと思います

が、なかなか働き方の改革は図られていないのかと感じました。 

 

出退勤システムの現状はどうですか。 

 

出退勤システムによって数字は明らかになっていますが、出退勤の時刻を正確に取

ることと、それを教員の働き方改革に結び付けることは少し違うと感じています。時

間外は４５時間に抑えることが目標になっていますが、６月にそれを平均で超えてい

る学校が６校あります。 

 

４５時間だとだいたい１８時３０頃終わることになりますか。 

 

小学校と中学校は少し違います。中学校は部活もあるので土日も出ています。小学

校も１９時くらいだと誰かはいるのだと思います。全員が１９時まで残っている状況

ではないように思います。来週の教頭会で、各校で先生方がどのくらい時間外をして

いるか教頭先生方に見てもらって、個別に対応してもらいたいと思っています。 

 

業務の精選なども加えて、働きかけはしていかなければいけないと思っているとこ

ろです。 

他にございませんか。 

なければ、次に生涯学習課長から報告をお願いします。 

 

＜７月行事報告及び８月行事予定について報告＞ 

 資料のとおり。 

 

 生涯学習課に質問や意見はございませんか。 

 

 先日、以前買えなかった浜辺の歌音楽館のオルゴールを買いに行ったところ、７月

入荷分が予約でいっぱいになって買えないと言われたので、８月入荷分の予約をして

きました。お客様も何人も来場していましたし、大盛況で驚きました。 

 

 県民歌版も作れないかと要望もありました。 

 

 イコモスの現地調査リハーサルは、大湯の環状列石は新聞に載っていましたが、当

市でも行ったのですか。 

 

 非公開で行いました。 

 

 誰が来たのですか。 
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長岐生涯学習課長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

佐藤教育長 

 

佐藤英樹委員 

 

 

藤野スポーツ振興

課長 

佐藤英樹委員 

 

藤野スポーツ振興

課長 

蒔苗委員 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

金田総務課長 

 

佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 今回はイコモスの日本の方、調査の時と同じく通訳、文化庁の方が来て、県の方が

説明しました。ジュニアボランティアの高校生もお願いしましたが、高校生との調査

は別室で行いましたので、その部屋には私は入っていません。 

 

 他にございませんか。 

 ないようであれば、次にスポーツ振興課からお願いします。 

 

＜７月行事報告及び８月行事予定について報告＞ 

 資料のとおり。 

 

ただいまの報告について、質問や意見はございませんか。 

  

 ８月２２日大館北秋田中学校駅伝競走大会が予定されていますが、予定どおり実

施、準備しているということですか。 

 

 そうです。 

 

 それに向けて全県大会もあるのですか。 

 

 ありません。 

 

それは３年生のためにやるということですか。 

 

そうですが、３年生がいないところもありますので、チームの組めるところは出場

するということです。 

 

中学校は、夏の地区大会は開催しましたので、そこに合わせるということだと思い

ます。ちなみに、６月の中学校の陸上大会の審判は、ボランティアで行うということ

で公認記録にならないということでした。 

他にございませんか。 

なければ案件に入ります。議案第34号「北秋田市教育委員会点検評価委員の委嘱

について」説明をお願いします。 

 

＜議案第34号「北秋田市教育委員会点検評価委員の委嘱について説明＞ 

 

ただいまの説明について、質問や意見などございませんか。 

 

ありません。 

 

なければ、原案のとおり決定してもよろしいでしょうか。 
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委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

金田総務課長 

 

 

 

各課長 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

金田総務課長 

 

 

佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

事務局 三澤 

 

 

はい。 

 

皆さんの同意を得られましたので原案のとおり議決とします。 

次に（２）議案第35号「令和元年度北秋田市教育委員会点検・評価報告書につい

て」説明をお願いします。 

 

＜議案第35号「令和元年度北秋田市教育委員会点検・評価報告書について」説明＞ 

６月定例会後に行われた勉強会でお配りした「令和元年度北秋田市教育委員会点

検・評価報告書（案）」の訂正・変更のあった箇所を、各課から説明します。 

 

＜学校教育課、生涯学習課、スポーツ振興課説明＞ 

 

先般、案としてお渡しした点検・評価報告書の内容について、チェックするもので

す。 

 

＜内容について協議＞ 

 

議案第35号について、一部修正を加えて、原案どおり決定してもよろしいでしょ

うか。 

 

はい。 

 

皆さんの同意を得られましたので原案のとおり議決とします。 

続いて（３）報告第４号「専決処理の報告について（北秋田市教育委員会事務局職

員の任免について）」説明をお願いします。 

 

＜報告第４号「専決処理の報告について（北秋田市教育委員会事務局職員の任免につ

いて）」説明＞ 

 

ただいまの説明について、質問や意見はございませんか。 

 

ありません。 

 

なければ、この案件は報告ですので以上とさせていただきます。 

次に、次第５番「その他」に移ります。（１）次回の定例教育委員会について事務

局よりお願いします。 

 

８月の定例教育委員会は、８月２７日木曜日午後１時３０分から、市役所第二庁舎

式場で行う予定です。よろしくお願いします。 
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佐藤教育長 

 

蒔苗委員 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

藤本委員 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

蒔苗委員 

 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

蒔苗委員 

 

 

佐藤教育長 

（２）その他何かございませんか。 

 

学校健診を７月中にというお話をしましたが、現場の方にはあまり強い要請として

届いていなかったようです。私は鷹中の学校医ですが、２週間位前に７月３０日はど

うかと言われましたが、他の学校はどうなのですか。 

 

かなり進んでいます。各校に希望を取って、学校医の先生方と調整した上で行って

います。 

 

米内沢小学校だと、２週間ほど前に健診のお知らせが来て、昨日、耳鼻科健診をや

りました。 

 

そういう状況で、鷹中の調整がうまくいかなかったのかもしれません。学校行事な

どもあってできない日もあるので、蒔苗委員には御迷惑をお掛けしたのかもしれませ

ん。 

 

希望して７月としたわけではありませんが、夏休みに入って都会に行く人もいるだ

ろうから、この辺には（新型コロナウイルス感染症の）発生はありませんが、第２波

が来た時にどうかなと思い、遠藤先生からの提案でしたが、私もそう思ってお話しま

した。 

 

学校医の先生方と、学校行事等の兼ね合いがうまくいかないところもあると思うの

で、そこは夏休み後になると思います。歯科だけは夏休み後にやってほしいというこ

とでした。 

 

鷹中は統合して生徒が多くなったので、二日に分けてやることになりましたが、大

変だと思います。 

 

他にございませんか。 

なければ、以上を持ちまして７月定例教育委員会を閉会します。 

 

 （午後３時４７分閉会） 


